
                

 

 

 

 

 

 

 

 

☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆ 

☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆ 4472 ★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆ 

2025.4.4.No.27 通算№1867 

 

 

 

 

4月 18日(金)の予定 

クラブ創立記念夜間例会 

4月 25日(金)の予定 

休会（クラブ定款） 
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ 

委員長/土屋久 副委員長/舘島豪 

委員/百瀬敏男 小林正樹 

太田隆治 眞峯透 
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会長／飯嶌司 幹事／小林あや 

 
事務所／松本市深志 1-1-21 中田歯科ビル 5F 

TEL:0263-36-7737 FAX:0263-36-6009 

例会場/ホテルブエナビスタ 例会日/金曜日 12:30

～ 

通常例会         ホテル・ブエナビスタ 

司会           太田隆治会場監督委員 

点鐘 12:30              飯嶌司会長 

国歌「君が代」「奉仕の理想」 斉唱 

【今月の祝・表彰】 

☆会員誕生：太田隆治君、越場達祐君、髙波雄一郎

君、小畑啓君 

☆夫人誕生:古畑忠男君、佐々木清夫君 

☆結婚記念祝：井上保君、古畑忠男君、望月一将君、 

小林あや君、花村恵子君 

☆皆出席：斉川賢太君(1年) 

会長挨拶    飯嶌会長 

私は建物をデザインする仕

事をしています。設計の段階

では、打ち合わせの中で様々

なことを決めていきます。が、

その際に私たちは「自分の価

値基準」に基づいて判断して

います。価値観というのは、教育や育った環境などの

影響を受けて形づくられていきます。しかし現代では、

それに加えてメディアが非常に発達しており、自分で

選んでいるつもりでも、実は世の中のイメージや流行

に、知らず知らずのうちに影響されているのではない

かと、思います。 

例えば、先月の卒業シーズンには、街中に袴姿の女

学生がたくさん見られました。今では「卒業式といえ

ば袴」が当たり前のようになっていますが、これは昔

からの伝統というわけではありません。1990 年頃の映

画をきっかけに、メディアやファッション業界が「卒

業式の正装」として広めたものです。現在の学生たち

は、袴を自分で気に入って選んでいると思っているか

もしれませんが、実際には社会がつくり出したイメー

ジに無意識に影響されているのかもしれません。 

こうした価値観のつくられ方は、建築を含め、すべ

ての買い物、消費行動にも当てはまります。このこと

は、「消費社会の神話」として説明されることがあり

ます。ここでいう「神話」とは、神様の物語ではなく、

特定のイメージや記号が社会やメディアの影響によっ

て、あたかも自然なことのように受け入れられ、人々

が疑うことなく信じてしまっている状態を指します。 

この考え方は、私が大学で建築の理論を勉強した時に

学んだので、30年以上前の概念ですが、今もなお変わ

らず、現代にも当てはまると感じています。 

私たちの「自分の価値基準」は、実はメディアや流

行によって知らないうちに形づくられていることが多

く、それを自分の意志で選んでいると思い込んでいる

ことが少なくありません。建築の世界でも同じことが

言えます。建築は、見た目や素材の選び方によって

「どんな価値を持つ建物か」というイメージが生まれ、

それが社会の中で意味を持つようになります。建物は、

その時代の流行や市場のニーズに合わせてデザインさ

れることがあります。 

しかし、そうした「消費されるイメージ」に流され

ないように意図的につくられた建物もあります。それ

が、先月訪れた日本浮世絵博物館です。私たちもまた、

自分の選択や価値観が本当に自分自身のものかどうか、

考えてみることが大切です。 

幹事報告            小林あや幹事 

１．４月のロータリーレートは１ドル１５０円です。 

２．次回４月１１日（金）当クラブの例会は、ブエ

ナビスタでの通常例会です。 

３．米山梅吉記念館より賛助会員の入会登録のご案

内が来ております。賛助会員は一人一口３，００

０円で、一年間会員登録されます。 

４．５月２７日（火）開催の４クラブ合同夜間例会

開催のお知らせをＦＡＸ致しました。登録の都合

上、締め切りが４月３０日となっています。締め

切りに間に合うよう事務局までお知らせ下さい。 

５．例会変更は、引き続きどのクラブでもビジター

受付は実施されていません。ご了承下さい。 

出席委員会報告           花村委員 

本 日 4月 4日 欠席 9名 出席率約 70.97％ 

ニコニコＢＯＸ報告         百瀬正容委員 

・先日のホタルの里労働奉仕ご苦労様でした。おかげ

様で皆さんに喜んで頂けました。ありがとうござい

ました。村山君 



☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆ 

☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆ 4473 ★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆ 

・先日のホタルの里に参加した皆さんご苦労様でし

た。飯嶌君 

・本日雑誌評論します。宜しく 越場君 

〔会員誕生〕太田君、越場君   

〔夫人誕生〕佐々木君  〔結婚記念〕小林あや君、

花村君 〔何となく〕永田君 

〔写真掲載〕永田君、土屋君、舘島君、吉池君、百

瀬正容君、北澤君、眞峯君、籾山君、百瀬敏男君 

☆☆☆ 本日のプログラム ☆☆☆ 

司会           舘島プログラム委員 

【雑誌評論】越場達祐委員 

 P５指定記事ステファニーA.

アーチック RI 会長メッセージ

から。会員の積極的なクラブへ

の参加方法として①新たなニー

ズ(社会が求めている事)を特定

②リソース(ニーズに答える行動力、資源)を集める③

行動に対し周囲の協力を取り付ける④一連の行動を持

続させると説いています。 

P16 ガバナーのロータリーモメント上段の文書から。

東日本大震災後困難な状況に於いて心に響いた言葉

「疾風に勁草を知る」(困難や試練に直面した時に初

めてその人の本当の強さや価値がわかる)まさに似た

ような言葉、不撓不屈(ふとうふくつ)、これはロータ

リー活動においても強い意志を持って、困難にもくじ

けず行動する、それがロータリアンとしての意義を感

じると述べています。 

P31 指定記事ロータリー財団管理委員長からのメッ

セージより、環境保護がロータリーの活動において重

要である(松本東 RC 浅間温泉ホタルの里づくり労働奉

仕等)そしてそのプロジェクトの為に財団補助金を活

用することを奨励しています。 

【会員卓話】花村恵子会員 

 私には子どもがおらず、過去

の選挙の際に大手新聞記者から

記者会見で「子どもがいないの

に子育て支援ができますか？」

と質問されたことを思い出します。その際には、

子どもを持つ友人が、「子どもがいるとどうして

も親、保護者としての視点になってしまう。逆に

子どもがいないからフラットに見られると思う」

と言ってくれました。記者の質問にも驚きました

が、その記者のように思う人はまだまだいるかも

しれませんね。 

さて、ロータリーで「母子の健康」とは、「5歳

未満で命を落とす子どもは世界で推定 590 万人。

原因は栄養失調、適切な医療や衛生設備の欠如など、どれ

も予防が可能なものばかりです。すべての母子が質の高い

医療を受けられるよう、そして出産で命を落とす母親がい

なくなり、子どもがすくすくと成長できるように、私たち

は支援活動を行っています。」としています。590 万人とい

うとてつもない人数に愕然とします。 

そして、このような理由とは別に、ウクライナとロシア、

イスラエル・ガザの戦渦で多くの子どもの命が奪われ続け

ています。ロータリーが支援している「教育、予防接種、

出産キット、移動クリニックなどや病気の予防に関する教

育」のうち、ポリオの根絶まではあと少しとなったことは

大変喜ばしいことです。 

今回は日本での、身近なところでの「母子の健康」につ

いて考えたいと思います。「身体の健康」と「心の健康」の、

まず「身体の健康」から。 

2022年度に虐待で死亡した子どもは56人、このうち0歳

で亡くなる赤ちゃんが 25 人（44.6％）で、さらに 9 人が生ま

れたその日に死亡しています。内縁の夫の暴力やシング

ルマザーが育てられずに、など理由は様々。つい最近の

報道で東京・墨田区の賛育会病院が 3 月 31 日から「ベビ

ーバスケット」を開始したとありました。親が育てられない子

どもを匿名で預かる、いわゆる「赤ちゃんポスト」の全国２ヵ

所目です。最初に始めたのは2007年の熊本・慈恵病院「こ

うのとりのゆりかご」ですが、ここに預けられる赤ちゃんの半

分以上が首都圏からという結果を受けて、賛育会病院は首

都圏でもなんとかしなければいけないと思い立ち上げたと

いうことです。賛育会病院の理事は「母子の保護、保健の

充実の必要性は現在も増している」と話しています。赤ちゃ

んは病院で一定期間預かる → 児童相談所 → 乳児院

か里親へということで、課題もありますが取り組みとしては評

価されると思います。 

次に「心の健康」について。子ども食堂を月に１度手伝

っていますが、大人 300円子ども無料のお弁当に毎回 100人

近い利用があります。お米や食品、日用雑貨の配布も行い

ますが、物価高騰で切実なお母さんの声、またシングルマ

ザーが増加していると感じています。 

【点鐘 13：30】          飯嶌会長 


